
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00004            DEL  20/10/2014 

 

OGGETTO :    ELENCO STRADE MANUTENZIONE STRAORDINARIA ASFALTO - 

APPROVAZIONE ELENCO 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 20 del mese di ottobre, alle ore  ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Lomoro  

 



 



 

A relazione del Presidente, avv. Giovanni Moretti 
 
   La 2^ Commissione permanente “AA.-GG.-LL.PP.-WELFARE” sulla scorta delle indicazioni 
ricevute da organi politici,  di segnalazioni agli atti del Municipio  nonché di quanto 
evidenziato pubblicamente dalla cittadinanza tramite social network e comunque in virtù 
dei sopralluoghi conoscitivi sul territorio ha predisposto un  elenco  di  strade bisognevoli 
di manutenzione straordinaria.   
L’elenco, di seguito riportato, da sottoporre al vaglio del Consiglio Municipale  è stato 
elaborato  tenendo conto delle priorità (strade trafficate e nei centri cittadini di maggiore 
affluenza): 
PALESE: via Modugno, via Nisio, via Torre di Brengola tratto iniziale, Piazza 
Capitaneo, via Volpe, via Cap.Maiorano, via Armando Diaz, via Tenente Ranieri, 
traversa IX di via Nazionale, via dell’Olivo, Corso Vitt.Emanuele e via Macchie 
da Bari Nord a via D’Annunzio, via Modugno, via Giovanni Valle, via Wanda 
Bruschi Gorjoux (ex trav.25 di via Caputo), via Nazionale primo tratto zona 
istituto via Maiorana), via Dell’Acacia, Lungomare Massaro Traversa n.45, via 
Capitaneo vico X , via Capitaneo vico IV, via del Barraccone (parallela SS16 Bis 
zona ERG Palese), via Vitucci, vico IV, vico V e vico VI di via La Croce, via 
Sasanelli, vico VIII e vico X di via Macchie, via De Marinis. 
S.SPIRITO: via Dalmazia, via Speranza, via Pansini, VIII Traversa via Napoli 
(zona clinica Villa Luce), C.so Umberto, via Lembo, via Lucca, via Conte Mossa, 
via Attilio Alto, via Bologna, via Brindisi, via Oriolo, via Lembo trav.II, via Luisi, 
via Felis (con delibera già approvata da consiglio circoscrizionale e comunale 
nelle passate amministrazioni), C.so Garibaldi tratto finale (Piazza Stazione), 
via Corsica, via De Pascale, IV traversa via Napoli, via Trento,via Dandolo, via 
Roma. 
S.PIO – CATINO – catino: via denominata STRADA CATINO – S.SPIRITO (dal 
campo sportivo di S.Spirito, crocevia di via Gregorio Ancona sino allo svincolo 
SS 16 Bis), Tutti i viali adiacenti al complesso S.Pio. 
L’urgenza di tale elencazione proviene dalla decisione del Sindaco De Caro di destinare 
nell’immediato 5.000.000,00 di Euro al rifacimento delle strade cittadine. 
 
Il Presidente comunica all’assemblea che è pervenuta una proposta 
di emendamento di seguito riportata:  
“  Il sottoscritto Antonio Di Siena, Consigliere del Municipio V, 
propone di modificare la proposta di delibera ELENCO STRADE 
MANUTENZIONE STRAORDINARIA  inserendo le seguenti vie 
all’elenco strade di PALESE:   
Corso Vittorio Emanuele vico XII, Corso Vittorio Emanuele vico XV, 
via Cesare Battisti, via Macchie vico VI, via Dei Medici Condotti.  
All'elenco delle strade di SANTO SPIRITO le seguenti strade:  
vico Dandolo, via Citelli, via Imperia, via Palermo vico I, via 
Palermo vico II 
 
A l l e  o re  13 .07  es ce  i l  c ons ig l i e r e  Ran i e r i  (p r e sen t i  9 )  
 

Dopo ampio dibattito, di cui all’allegata resocontazione  i l  
Presidente pone a votazione la proposta di emendamento 
presentata dal consigliere Di Siena:  



 

Chi è favorevole alla proposta di emendamento?  
Con n.6 favorevoli (Di Lauro, Di Siena, Romano, Noviello, Moretti,  
De Stasio)  
Nessuno voto contrario.  
n.3 voti astenuti (De Matteo, Sasanelli, Cassandra)  
l ’emendamento viene approvato  
 
 
A l l e  o re  13 .10  r i en t ra  i l  c ons ig l i e re  Ran i e r i  (p re sen t i  10 )  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTI i lavori conclusivi della 2^ Comm.ne permanente formulati nella seduta del 
19/09/2014; 
VISTO  l’emendamento approvato 
PRESO ATTO che la presente proposta di deliberazione non è soggetta ai pareri di 
regolarità tecnica e contabile, ai sensi degli artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/00, in relazione 
al contenuto della proposta stessa; 
 
Il Presidente,quindi, pone a votazione la  delibera così come 
emendata. 
Con n.10 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.10 
consiglieri presenti e votanti  
 

D E L I B E R A 
 

APPROVARE l’elenco,  così come emendato,  delle strade bisognevoli di manutenzione 
straordinaria: 
 
 STRADE DI PALESE: via Modugno, via Nisio, via Torre di Brengola tratto 
iniziale, Piazza Capitaneo, via Volpe, via Cap.Maiorano, via Armando Diaz, via 
Tenente Ranieri, traversa IX di via Nazionale, via dell’Olivo, Corso 
Vitt.Emanuele e via Macchie da Bari Nord a via D’Annunzio, via Modugno, via 
Giovanni Valle, via Wanda Bruschi Gorjoux (ex trav.25 di via Caputo), via 
Nazionale primo tratto zona istituto via Maiorana), via Dell’Acacia, Lungomare 
Massaro Traversa n.45, via Capitaneo vico X , via Capitaneo vico IV, via del 
Barraccone (parallela SS16 Bis zona ERG Palese), via Vitucci, vico IV, vico V e 
vico VI di via La Croce, via Sasanelli, vico VIII e vico X di via Macchie, via De 
Marinis, Corso Vittorio Emanuele vico XII, Corso Vittorio Emanuele 
vico XV, via Cesare Battisti, via Macchie vico VI, via Dei Medici 
Condotti.  
 



 

STRADE DI S.SPIRITO: via Dalmazia, via Speranza, via Pansini, VIII Traversa 
via Napoli (zona clinica Villa Luce), C.so Umberto, via Lembo, via Lucca, via 
Conte Mossa, via Attilio Alto, via Bologna, via Brindisi, via Oriolo, via Lembo 
trav.II, via Luisi, via Felis (con delibera già approvata da consiglio 
circoscrizionale e comunale nelle passate amministrazioni), C.so Garibaldi 
tratto finale (Piazza Stazione), via Corsica, via De Pascale, IV traversa via 
Napoli, via Trento,via Dandolo, via Roma, vico Dandolo, via Citel li, via 
Imperia, via Palermo vico I, via Palermo vico II.  
 
STRADE DI S.PIO – CATINO – catino: via denominata STRADA CATINO – 
S.SPIRITO (dal campo sportivo di S.Spirito, crocevia di via Gregorio Ancona 
sino allo svincolo SS 16 Bis), Tutti i viali adiacenti al complesso S.Pio. 
 
TRASMETTERE il presente provvedimento alle Ripartizioni  LL.PP. ed Edilizia Pubblica 
Settore Strade per gli adempimenti di competenza. 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del TUEL 

267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

Con n.10 voti favorevoli  espressi per alzata di mano, su n.10 consiglieri presenti e  votanti   
 

 
DELIBERA 

 
 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 
 
 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Punto n.4 (quattro) :  

-  Elenco strade manutenzione straordinar ia asfal to approvazione elenco.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Ora vorrei  dare eventualmente a l  

Presidente del la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  l ' i l lustrazione del  punto al l 'ord ine 

del  g iorno. Prego.  

Parla Noviello (P.D) :  la commissione lavor i  Pubbl ic i ,  In vista del  provvedimento 

preso dal  s indaco per l 'anno 2014, elencato una ser ie di  strade da sottoporre a 

manutenzione ordinar ia e straordinar ia.  Dato che, comunque sono provvediment i  

che non verranno fat t i  d ic iamo, nel l ' immediato,  lo stesso lavoro che è stato fat to  

per l 'e lencazione del le st rade, ovvero con la col laborazione di  entrambe le 

commissioni ,  con suggeriment i  provenient i  da tut t i  i  consigl ier i ,  at t raverso 

sopral luoghi ,  segnalazioni ,  io auspico che venga fat ta già da domani,  per quanto 

r iguarda la manutenzione dei  marciapiedi  o manutenzione straordinar ia.  L 'e lenco 

strade è pervenuto al  Presidente, io ho e i l  consigl iere Di Siena, abbiamo 

emendato un'al t ra decina di  strade, che ovv iamente sono state segnalate,  non 

solo da nostr i  sopraluoghi,  ma anche da segnalazioni  fat te dai  c i t tadini .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Qualche al t ro intervento? E'  

pervenuta una proposta di  emendamento che vado a leggere:  i l  sot toscr i t to 

Antonio Di Siena, Consigl iere del  V Municipio,  propone di  modif icare proposta di  

del ibera, al l 'e lenco strade di  Palese.. .  Inserendo le seguent i . . .  Vi  e lenco le 

strade di  Palese che sono le seguent i :  Corso Vi t tor io Emanuele vico XII ,  Corso 

Vi t tor io Emanuele vico XV, via Cesare Bat t ist i ,  v ia Macchie vico VI,  v ia Dei  

Medici  Condott i .  Al l 'e lenco del le st rade di  Santo Spir i to le seguent i  strade: vico 

Dandolo,  via Ci tel l i ,  v ia Imperia,  v ia Palermo vico I ,  v ia Palermo, vico I I .  

Passiamo al la votazione, pr ima del la proposta del l 'emendamento.. .  C'e qualche 

intervento sul la proposta di  emendamento? La parola al  consigl iere  De Stasio,  

prego.  



Parla De Stasio (P.D.) :  Vedo del le anomal ie in tut to questo, noi ,  e questa 

osservazione la faccio pr incipalmente al  Presiden te del la commissione dei  

Lavor i  Pubbl ic i ,  noi ,  insomma, abbiamo elencato una ser ie di  s trade, abbiamo 

messo a disposiz ione di  tut t i  i  consigl ier i  e non solo,  abbiamo divulgato anche 

con i  var i  network le segnalazioni  strade e per tut te le strade di  Palese,  Santo 

Spir i to,  San Pio e Torr icel la,  e noi  c i  t roviamo oggi ,  dopo un mese di  

coinvolgimento di  tut t i ,  quindi ,  non è stato escluso nessuno! Maggioranza,  

opposiz ione e c i t tadinanza,  c i  t roviamo a fare un ordine del  giorno. . .  Un 

emendamento su tut te le strade che noi  abbiamo discusso e r id iscusso per un 

mese. Io chiedo (****)  chi  ha detto di  aver f i rmato anche le i  l 'emendamento, ma 

non ho visto i l  suo nome.. .  Stavo dicendo,  s iamo stat i  un mese a lavorare su 

questa vicenda, e oggi  mi  devo trovare, come compone nte di  commissione,  

scavalcato!  Io dico che queste cose.. .  Darò parere favorevole a questo 

emendamento,  ma (****)  coinvolgendo tut t i  (****)  non è possibi le arr ivare al  

g iorno del  Consigl io e fare un emendamento. Se qua si  va cercando vis ibi l i tà per 

fare certe cose,  è un conto, se poi  s i  vuole i l  bene del  terr i tor io,  le cose si  fanno 

come si  sono fat te,  con mesi  di  lavoro, con sett imane di  lavoro, per arr ivare a 

una conclusione.  Ho f in i to.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prego consig l iere Di Siena.  

Parla Di  Siena (Decaro Sindaco) :  Io vogl io fare una premessa, t rovo 

stucchevole questo incipi t  del  v icepresidente, pr ima di  tut to,  perché  propr io in 

un cl ima di  col laborazione, noi ,  ognuno di  noi ,  abbiamo inser i to anche un elenco 

di  strade che poi  arbi t ra r iamente è stato modif icato,  venendo meno a tut t i  i  

sopraluoghi che ogni  s ingolo consigl iere ha fat to in compagnia dei  c i t tadini ,  e ha 

effet t ivamente ver i f icato,  de visu, la necessi tà del l ' in tervento di  manutenzione 

straordinar ia.  Ora io mi domando, se io Tiz io,  propongo al la commissione 

competente, che venga inser i ta la st rada A, piut tosto che la strada B, e con un 



atto d ' imperio,  io senza che venga consul tato,  queste st rade non sono inser i te 

nel l 'e lenco, e io ho rei terato più vol te questa r ichiesta,  mi de ve spiegare i l  

v icepresidente,  io qual i  a l t r i  s trument i  avevo se non l 'emendamento.. .  Vogl io 

capire,  la  f inal i tà di  questa esternazione del  vicepresidente del  Municipio,  

perché io non la capisco! Ha detto che qualcuno cerca vis ib i l i tà,  e invece 

qualcun al t ro fa i l  bene del  terr i tor io.  Io credo che nel  momento in cui ,  io  

presento a f i rma.. .  Insieme al  Presidente dei  lavor i  Pubbl ic i ,  d i  inser i re al t re 

strade, vuol  dire che evidentemente a monte qualcuno non ha girato abbastanza,  

non ha guardato abbastanza  e in secondo luogo, un emendamento è f inal izzato 

a fare i l  bene del  terr i tor io,  non.. .  Perché non c 'è,  né la s t rada di  casa mia, né la 

strada di  qualche parente mio prossimo congiunto. Sono strade di  c i t tadini  e io 

s inceramente, questa polemica non la ca pisco, né la vogl io capire,  né la 

condivido.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prego consig l iere De Matteo.  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Innanzi  tut to desidero che ci  s ia un 

maggior accordo tra commissione e Consigl ier i ,  io non f accio parte. . .  Non ho 

segnalato neppure una strada! Per colpa mia! Di  sol i to. . .  Forse ero abi tuato al la 

vecchia Circoscr iz ione, quando le strade non venivano segnalate dai  consigl ier i  

ma dai  Vigi l i  Urbani ,  che facevano i l  g i ro del le st rade e segnalavano al  

Sindaco.. .  Questa è una vecchia cosa. Se poi  i  c i t tadin i  possono comunque, 

at traverso i  consigl ier i  d i  Municipio,  segnalare le strade, ben venga.  I l  raccordo 

che io cercavo, caro Presidente Morett i ,  era con l 'assessorato ai  lavor i  pubbl ic i .  

Perché i l  concetto fondamentale è che noi  possiamo perdere intere giornate a 

st i lare possibi l i tà d i  emendamenti ,  quando poi  c i  rendiamo conto che i l  16 

ot tobre, l 'assessore Galasso è usci to fuor i  con l 'e lenco del le strade, che 

verranno prat icamente servi te.  Rimane i l  fa t to,  che comunque noi  abbiamo 

necessi tà di  un raccordo, con quel lo che sono i  lavor i  che stanno facendo nel la 



ci t tà di  Bar i ,  per cui ,  a l  d i  là del  fat to che abbiamo notato,  abbiamo sent i to,  

abbiamo appreso, che ci  sono quest i  mi l ioni  d i  euro che devono ess ere spesi ,  

perché comunque r ivengono da dei  pr incipi  del la Comunità Europea, fondi  

dest inat i  ovviamente a questo t ipo di  lavoro.  Perché è ovvio,  i l  concetto 

fondamentale è che non vorre i  che poi  s i  mettesse asfal to su asfal to e magari  c i  

rendiamo conto che ci  sono al t re cose da fare, al t re cose da portare avant i  in 

termini  d i  lavor i  d i  lavor i  pubbl ic i .  Questo è un concetto che secondo me è 

fondamentale.  Al  d i  là del  fat to,  che poi  questa polemica è relat iva.. .  Può anche 

portarci  a migl iorare, a crescere, perché i l  d ibat t i to anche al l ' interno del lo stesso 

part i to,  non lo vedo mai  un fat to negat ivo,  è sempre un fat to posi t ivo.  Perché 

poi ,  noi ,  a l la f ine, cerchiamo sempre di  fare gl i  interessi  dei  nostr i  c i t tadini ,  non 

certamente per mettere in evidenza quel lo  che fa De Matteo, quel lo che fa Di  

Siena o quel lo che fa i l  presidente Morett i .  Siamo ovviamente a disposiz ione dei  

c i t tadini ,  però è chiaro, i l  concetto fondamentale,  al  d i  là di  tut t i  sopraluoghi che 

possiamo fare, che ognuno di  noi  può fare, è quel lo d i  avere un raccordo un 

pochino più intenso, non solo con l 'assessore in senso generale,  ma r i tengo. . .  

Propr io con gl i  uf f ic i  in maniera part icolare. Poi ,  e l ì ,  propr io con le segnalazioni  

diret te dei  c i t tadini ,  del la forza pubbl ica o dei  v ig i l i  Urbani ,  che  arr ivano le 

istanza più immediate.  Abbiamo notato che stamatt ina i l  presidente Morett i ,  ha 

r icevuto un ci t tadino che faceva del le r imostranze abbastanza chiare, plausibi l i  

sot to ta le punto di  v ista,  è ovvio che siamo i l  pr imo passo laddove, chiaramente,  

uno non sa a chi  r ivolgersi . . .  Si  r ivolge al  Municipio,  s i  r ivolge al l 'ex 

Circoscr iz ione.. .  Sono pochi  ancora quel l i  che ci  chiamano Municipio,  sono tant i  

invece, quel l i  che chiamano quest i  uf f ic i  Ci rcoscr iz ione. Va bene così!  Non 

cambia niente,  né forma, né sostanza, è ovvio quel lo che è l 'auspic io,  è che 

chiaramente c i  s ia un maggior  coinvolgimento del la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  



con un raccordo assolutamente più appropr iato,  con quel l i  che sono gl i  uf f ic i  

central i  del la c i t tà di  Bar i .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Matteo. Prego 

consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D) :  Premetto che per me personalmente è una fortuna far  

parte,  vogl io dire,  d i  un grande part i to in cui  c i  sono una plural i tà di  anime, che 

comunque non obbediscono, bensì discutono, s ia come part i to,  ma anche come 

moviment i  d i  centrosinistra,  del l 'ot t imo lavoro che è stato fat to dal  punto di  v ista 

pol i t ico,  da quel lo che attualmente è i l  nostro Sindaco.  Premesso ciò,  preciso 

che noi ,  soprattut to io  e i l  Presidente, ma ho avuto i l  p iacere di  poter avere 

presente quasi  tut ta la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  in data 16 ottobre, presso 

la commissione Lavori  Pubbl ic i  del  Comune di  Bar i ,  in cui  c 'e stata veramente 

tant issima disponibi l i tà da parte dei  Cons igl ier i  facent i  parte di  quel la 

commissione, in cui  noi  abbiamo dettagl iatamente esposto tut te le nostre 

osservazioni ,  abbiamo lasciato propr io i l  verbale,  tut to quel  lavoro che 

comunque abbiamo fat to con le opere pubbl iche,  con le dovute osservazioni  lo  

abbiamo lasciato al  Presidente del la commissione,  che avremo i l  p iacere di  

avere nel  nostro terr i tor io i l  31 ot tobre. Chiunque vorrà essere presente,  

ovviamente è invi tato.  Lì  abbiamo esposto non solo quel le che sono le pr ior i tà,  

in quanto la commissione aveva chiesto una a sorta di  sunto del le nostre 

pr ior i tà,  ovvero, sommariamente 3 -4 cose. Comunque, c i  s iamo presi  tut to i l  

tempo, per elencare quel le che sono le tant iss ime nostre pr ior i tà,  che abbiamo 

in questo terr i tor io,  t ra cui  quel la del  r i facimento de l le s trade. Quel le che sono 

state pubbl icate sul  s i to del  Comune, così come diceva i l  consigl iere De Matteo,  

sono prat icamente le strade che verranno sot toposte a manutenzione ordinar ia e 

straordinar ia,  con i  fondi  del  2013.  In quel la commissione,  c 'era la  presenza del  

geometra Costant ino che è colui  che s i  occupa del l 'asfal to del le s trade. Lui  s i  è 



impegnato a un r icevere dal la nostra commissione, questo elenco di  strade che 

abbiamo redatto,  non solo,  c i  ha detto anche di  poter fare l 'operazione, quel la 

che dicevo pr ima, da domani di  cercare di  segnalare quel l i  che sono anche i  

marciapiedi  e le opere straordinar ie.  Detto questo,  io t rovo che presentare un 

emendamento oggi ,  non è un atto di  protagonismo, e non è neanche una sf ida. . .  

(****)  No! Io non l 'ho superato!  Io devo r ispondere a tut t i !  Consigl iere De Matteo,  

se le i  vuole mi vuole stare ad ascol tare. . .  Al t r iment i  può anche t ranqui l lamente 

uscire,  non è problema! Io par lo,  chi  vuole mi  ascol ta!  (****)  Repet i ta iuvant !  

Al lora,  io prendo l 'esempio di  stama tt ina, la segnalazione che magari  le i  non s i  

r icordava,  io me la r icordo benissimo! E'  arr ivato dal  Presidente un ci t tadino che 

abi ta in via Dei Medici  Condott i ,  in cui  ha segnalato del le buche.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Chiedo scusa,  è arr ivata anche una 

mai l !  

Parla Noviello (P.D) :  . . .Quindi ,  abbiamo r i tenuto opportuno emendare insieme 

ad al t re strade, dato che un singolo amministratore, non ha 100 -  200 occhi ,  ma 

è bene che si  avvalga del l 'ausi l io dei  c i t tadini ,  a l  g iorno d'oggi  e anche de i  

social  network.  Concludo, per fortuna per qualcuno.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :Grazie  



consigl iere Noviel lo.  Prego consigl iere Sasanel l i .  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Tu lo sai ,  caro Presidente, eravamo insieme a quel la 

r iunione, non è grazie a  le i  o a qualche al t ro se la commissione di  Bar i  s i  

presenterà sul  nostro terr i tor io!  Perché l 'ho voluto io!  A tut t i  i  cost i !  Perché non 

era giusto sent i re le fesser ie degl i  a l t r i . . .  Ci  hanno tenuto un'ora c iascuno,  poi  

arr ivat i  a l la f ine, quando doveva pa r lare i l  nostro Municip io. . .  Par lavano ancora 

tra di  loro.  Dico solo una cosa, la commissione venga sul  nostro terr i tor io,  pure 

per vedere quel lo che stanno facendo! Via Pizzi l lo dove hanno asfal tato,  è stato 

spreco di  denaro pubbl ico! Anche a via Capitano , c 'è stato spreco di  denaro 

pubbl ico. Tre -  quat tro anni  fa,  abbiamo asfal tato e r i fat to tut t i  i  marciapiedi  del  

corso,  e al la f ine è diventato un letamaio! Tutto i l  Corso che porta al la 16 bis .  

Vogl io che tut ta Bari  venga sul  nostro terr i tor io a vedere l e condiz ioni .  Perché,  

se guardiamo Torre a Mare come sta,  che è bel l iss ima.. .  Vediamo i l  nostro 

terr i tor io!  Ognuno di  noi  vuole la vis ib i l i tà,  io non la vogl io la vis ib i l i tà !  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  I l  g iorno 31 ottobre, non mi è 

sembrato. . .  Eravamo tut t i  present i ,  non mi è sembrato che grazie al  suo 

intervento, la commissione lavor i  pubbl ic i  verrà!  Non mi è sembrato.  Comunque 

eravamo tut t i  present i ,  abbiamo r ivol to una sempl ice istanza,  s iccome la 

discussione quel  giorno era parecchio af fol lata,  e quindi  non si  r iusciva a 

discutere,  abbiamo chiesto al la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  che ha 

prontamente accol to la nostra r ichiesta,  fare incontr i  per iodic i .  Incontr i  per iodic i  

s ia sul  V Municipio,  che presso i l  Comune di  Bar i .  Quindi ,  o vviamente i l  

Presidente del la commissione Lavori  Pubbl ic i ,  ha accol to favorevolmente la 

nostra proposta, dopo averci  ascol tato,  e quindi  s i  è deciso che per i l  31 ot tobre 

la commissione verrà in loco. L 'at tenzione da parte,  non sol tanto del la 

commissione, ma anche del l 'assessore ai  Lavor i  Pubbl ic i  è massima, è venuto 

più vol te per. . .  Era presente anche le i  quando è venuto.. .  Consigl iere Sasanel l i ,  



era presente anche le i  quando è venuto  l 'assessore Galasso.. .  E'  venuto a 

vis ionare tut te le problematic i tà e le cr i t ic i tà del  terr i tor io,  eravamo present i  e 

abbiamo girato l ' in tero terr i tor io.  Quindi  l 'a t tenzione è massima, ovviamente 

dobbiamo essere bravi  noi  a sottol ineare cert i  aspett i ,  e a far  s i  che vengano 

r isol t i .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prego consig l iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Mov. Schittull i ) :  I l  mio intervento è col legato non a una 

quest ione di  polemica sul l 'e lenco strade ecc. ,  è chiaramente opportuno che 

facciamo sent i re la nostra voce da questo punto di  v ista,  mi devo r icol legare 

anzi tut to per di fendere non una persona che sta nel l 'opposiz ione, ma una 

persona che ama i l  terr i tor io,  Pasquale Sasanel l i  è uno che ama i l  terr i tor io,  c i  

crede, palmo, palmo, non ha bisogno di  mettersi  in mostra per prendere i  vot i ,  d i  

conseguenza è una persona che se ur la,  sa quel lo che ur la,  sa quel lo che un 

Municipio può fare,  come lo può fare in f ret ta e fur ia,  p iccol i  intervent i ,  cose di  

tut t i  i  g iorni .  Mi col lego a questo, perché se i l  30, noi  ospi t iamo qui  a Palese la 

commissione Lavor i  Pubbl ic i ,  quest o incontro di  10 persone con la commissione 

Lavori  Pubbl ic i  Comunale, ed è un invi to al  Presidente, ed è un invi to f raterno  ed 

amichevole. . .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Chiedo scusa, è i l  31 l ' incontro.  

Parla Ranieri  (Mov. Schittull i ) :  I l  31, ancor megl io,  non sappiamo l 'orar io,  non 

sappiamo dove.. .  Ma la cosa. . .   

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Consig l iere le i  non è venuto!  

Eravamo present i  tut t i  quant i . . .   Al le 9.00 del  31.  

Parla Ranieri  (Mov. Schittul l i ) :  Fermat i  Presidente! Non è una cr i t ica,  perché io 

se volessi  fare l 'opposiz ione, per me sarebbe mol to più faci le,  io  sono 

estremamente col laborat ivo , lo sanno tut t i .  Io vorrei  che entro i l  31, fuor i  dai 

gettoni  d i  presenza, fuor i  dal le mura del  Munic ipio,  noi  tut t i  r iuscissimo a far  



leva intorno a qualche progetto comune, a qualcosa dove si  può andare tut t i  

insieme.. .  Cosa dic iamo al la commissione Lav ori  Pubbl ic i? Cosa vogl iamo? I l  

problema di  Enzi teto,  i l  problema di  Macchie,  i l  problema di  Palese,  i l  problema 

di  Santo Spir i to.  Voi  maggioranza, se avete da portare avant i  un progetto 

comune, che possa essere Santo Spir i to la strada dove abi ta i l  Presid ente, o la 

strada dove abi ta i l  Consig l iere,  io sarò fel ice di  sponsorizzare quals iasi  cosa,  

ma è necessario che questo Municipio port i  avant i  qualcosa di  Comune, ol t re i  

problemi di  tut t i  i  g iorni ,  perché per quel l i ,  v i  assicuro che si  possono r isolvere.  

Abbiamo una vis ione? Quando la vedremo questa vis ione? La possiamo 

condividere tut t i  insieme? Questo è mio punto di  v ista,  dobbiamo essere pront i  a 

quest i  momenti ,  perché sennò accadrà l 'ennesimo "tante voci ,  sol i to disordine,  

non si  sa che cosa si  s ia raggiunto".  Questo lo dico in commissione, lo dico a 

tut t i  voi  separatamente,  non è una polemica, è un invi to ad approf i t tare di  quest i  

momenti .  Quindi  se c 'e vogl ia di  lavorare, che provenga da voi ,  che provenga da 

noi ,  provenga da chi  che s ia,  io sarò sempr e i l  pr imo a dire sì .  E non è 

opposiz ione, perché fare opposiz ione è sempl ic issimo. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Passiamo con le repl iche, prego 

consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Sono stato chiamato in modo  

personale. . .  Io sono d'accordo con quel lo che dice Ranier i ,  vogl io capire,  al  d i  là 

del le buche, del le strade e dei  marciapiedi ,  che dobbiamo segnalare, abbiamo 

un proget to,  abbiamo 3-4-5-10 punt i  da portare avant i?  Che cosa dobbiamo di re 

al la commissione? Che facciamo sopral luoghi  tut t i  i  g iorni ,  ma non r isolviamo 

mai nul la!  Io questo vogl io capire!  I l  quot id iano è un fat to di  emergenza, ma non 

è un fat to di  proget tual i tà,  io  vogl io capire,  la commissione che comunque deve 

una commissione di  studio e di  p roposte al  Consigl io,  vogl iamo far le seguendo 

dei  dettami un pochett ino più ampi ,  c ioè nel  senso di  capire che cosa vogl iamo 



fare di  questo terr i tor io? Perché non è un problema del  P.D.,  che è un grande 

part i to e s i  possono avere del le anime del  P.D.. . .  Sì ,  mi  fa piacere che questo 

esista!  Però io non condivido questo concetto di  d ire ogni  vol ta che questo P.D. 

è così. . .  Non mi interessa!  I l  problema grosso sono i  c i t tadini  e quel lo che 

vogl iamo fare di  questo terr i tor io!  Se abbiamo una proget tual i tà comune , come 

dice Ranier i ,  io sono i l  pr imo ad essere coinvol to e a dire sì  a una progettual i tà 

che mi veda coinvol to.  Ma se dobbiamo r isolvere tut to con i  sopraluoghi,  con le 

buche,  con le st rade, là non mi t rovate d 'accordo.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Sempre per la repl ica, prego 

consigl iere Di  Siena.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Dunque,  devo fare pr ima di  tut to un plauso al 

lavoro di  tut t i  i  Consigl ier i  d i  entrambi le Commissioni ,  mi volevo soffermare su 

un aspet to molto importane,  io non trovo giusto dire che questa maggioranza e i l  

Presidente di fet t ino di  una vis ione organica e di  insieme, non ci  d iment ichiamo 

che noi  c i  s iamo insediat i  da 3 mesi ,  a l lora pr ima di  fare del le proposte, che 

possono davvero incidere nel la vi ta dei  c i t tadin i  e p ossono migl iorare 

prof icuamente i l  terr i tor io,  b isogna fare degl i  at t i  prodromici  e quindi  capire. . .   

Perché io,  par lo per me, penso che lo stesso discorso vale per la consigl iera 

Noviel lo,  s iamo neo-elet t i ,  pr ima facevamo i  sempl ic i  mi l i tant i ,  adesso dal l 'a l t ra 

parte cerchiamo di  comprendere megl io determinate dinamiche. Se qualcuno c i  

vuole portare su un terreno di  proposte spot,  fat te senza la cogniz ione di  causa 

del lo stato dei  luoghi ,  fatelo voi !  Qui nessuno vuole fare proposte spot!  Noi  

vogl iamo fare proposte concrete,  organiche, f rut to di  una vis ione condivisa e 

d ' insieme, purché i l  sostrato,  al la base del la proposta, c i  s ia uno studio reale di  

quel lo che c 'è sul  terr i tor io,  problematiche ed esigenze.  Ripeto,  proposte spot da 

questa maggioranza, non c redo né arr iveranno mai.  Ho concluso, grazie.  



Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Sempre per la repl ica, prego 

consigl iere De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Volevo fare del le osservazioni ,  Paolo Ranier i  lavora 

nel la I I  commissione in questo Munic ipi o,  e mi  meravigl io che propr io da lu i  

venga un'osservazione del  genere. Me lo potevo aspettare da Cassandra, da De 

Matteo, non me lo aspettavo da lu i ,  perché, insomma, noi  abbiamo fat to del le 

commissioni  su dei  proget t i  comuni di  notevole r i levanza,  le pos so elencare 2-3 

argomenti ,  v iabi l i tà  e ad esempio la r iqual i f icazione lungomare Santo Spir i to -  

Palese, che sicuramente non è, né uno spot,  né. . .  Ci  st iamo lavorando 

bipart isan, senza paterni tà e senza essere considerate persone che si  vogl iono 

mettere in evidenza.. .  St iamo lavorando per i l  terr i tor io.  E'  chiaro che i l  nostro 

terr i tor io,  quel lo d i  Santo Spir i to,  è ampio come superf ic ie. . .  Noi  abbiamo 

individuato due argoment i  important i  che sono, la viabi l i tà. . .  Perché Palese -  

Santo Spir i to,  ha bisogno di  essere r iv ista per intero per quanto r iguarda la 

viabi l i tà ,  e noi ,  abbiamo dato in commissione come pr ior i tà assoluta,  pr ima la 

fogna bianca, abbiamo fat to anche un verbale in ta l  senso.. .  La fogna bianca che 

dovrebbe essere fat ta dal  Comune di  Bar i ,  con 8  mi l ioni  d i  euro.. .  Che 

comunque, se non ci  danno quest i  soldi ,  noi  non possiamo farci  n iente.   Ma 

come pr ior i tà del  terr i tor io e quindi  del  voler  bene ai  c i t tadini  e al  nostro 

terr i tor io,  la r iqual i f icazione del  lungomare, che va da via Pizz i l lo a Santo 

Spir i to.  Adesso, se un argomento del  genere, non è di  una r i levanza grossa e di  

una progettual i tà comune, dove noi  (****)  Ma se noi  facciamo 10, può darsi  che 

non ot teniamo niente! Ma se facciamo 1 o 1/2,  può darsi . . .  Ma questo 

argomento.. .  Ci  saranno 10 padri  d i  questa cosa, in quanto c i  sono 10 

consigl ier i . . .  Perché una vol ta che lo port i  in Consigl io,  i l  consigl io lo deve 

approvare.. .  L 'organo supremo è i l  consigl io,  una vol ta che lo approva i l  

consigl io,  su un lavoro fat to da noi ,  d ic iamo da noi  come com missione.. .  Ma noi  



come commissione, non s iamo mai  stat i  chiusi !  Perché.. .  Vogl io r i tornare 

sul l 'argomento del le strade.. .  Noi  non abbiamo mai messo dei  vet i  a nessun 

consigl iere che potesse mettere i l  nome di  una strada,  su un elenco che i l  

Presidente di  commissione ha fat to e ha messo a disposiz ione di  tut t i ,  compreso 

i l  Presidente.  Perché  anche i l  Presidente aveva del le st rade da mettere.. .  (****)  

Verrà portato in Consigl io.   Quindi  la nostra commissione è quel la più aperta e 

al largata a tut t i  e su ques to nessuno c i  può di re qualcosa. L 'unica osservazione 

che volevo fare è che mi  auguro che nel la (****)  Comunque.. .  I l  benvenuto al le 

persone che ci  vengono a trovare,  s ia a Palese che a Santo Spir i to.   

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie consigl iere De Stasio.  Prego 

consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D) :  Come ben sappiamo, la commissione sta andando verso 

un proget to che sì  chiama propr io " lungomare progett i  comuni",  e non aggiungo 

al t ro perché penso che i l  t i to lo che noi  abbiamo voluto da re, dia una 

un'esaust iva spiegazione. In più vogl io dire,  nel  nostro Municipio vive i l  panico 

per quanto r iguarda la viabi l i tà ,  quindi ,  quando par l iamo anche che la 

commissione fa sopral luoghi . . .   I  sopraluoghi che fa la commissione f ino ad ora,  

s i  contano sul le di ta di  una mano, neanche completandola.  Tra l 'a l t ro,  uno dei  

sopraluoghi più important i ,  sono stat i  fat t i  fuor i  dal la commissione, un mercoledì  

pomeriggio al le 15.00, in cui  non c 'era neanche la commissione e abbiamo 

ospi tato i l  tecnico Lar icchia per la viabi l i tà  di  v ia Modugno. Non port iamo 

sempl icemente quest i  progett i  in Consigl io,  perché così come ha detto i l  

consigl iere Di Siena, progett i  spot,  tanto per di re che ce ne st iamo occupando, 

interessa a noi  che ce ne st iamo occupando!  Nel  momento i n cui  io ho i l  tecnico 

al la viabi l i tà,  che mi dice,  che quel la cosa si  può fare,  par lando con cogniz ione 

di  causa,  come tecnico e non come pol i t ico,  la commissione andrà avant i ,  c i  

mancherebbe al t ro che tut t i  quant i  vogl iamo i l  bene del  terr i tor io e i l  ben e dei  



ci t tadini !  Cosi  come, nel  momento in cui  s iamo andat i  in  commissione Lavor i  

pubbl ic i ,  l ì  a l  Comune di  Bar i ,  io personalmente,  ho detto al la commissione che 

abbiamo necessi tà di  prendere vis ione del  progetto di  messa in s icurezza dei  

passaggi a l ivel lo,  perché questo terr i tor io non può cont inuare a piangersi  i  mort i  

o a t rovarci  come una sera, io e i l  consigl iere Di  Siena a d ir igere i l  t raf f ico!  

Alle ore 13.07 esce i l  consigliere Ranieri  (presenti  9)  

Queste sono tut te cose che chi  vuole,  può prenderne vis ione sui  verbal i ,  non ci  

vuole niente, basta prendere una cartel l ina, baste sforzars i  d i  leggere! In più,  un 

al t ro progetto molto importante, io e i l  Presidente, ha incontrato i l  Presidente 

del l 'AMIU, che ci  ha det to chiaramente che molto probabi lmente,  at t raverso i l  

Comune di  Bar i ,  l 'AMIU si  occuperà degl i  immobi l i  abbandonat i ,  che creano 

sporciz ia e mancanza d' ig iene ai  resident i  v ic ino agl i  immobi l i  abbandonat i .  La 

commissione si  sta occupando anche di  questo! Ma nel  momento in cui ,  noi  

abbiamo queste piccole certezze, andremo a chiedere la col laborazione del la I  

commissione. Per esempio, nel  momento in cui  c 'è pervenuto un progetto del la 

viabi l i tà sul  lungomare, è logico che ci  interfacceremo con i l  Presidente del la I  

commissione, af f inché ci  mandi dei  progett i  vostr i ,  dei  mercat i  sal tuar i ,  su 

quals iasi  cosa di  in iz iat iva.. .  Magari  anche est iva, che comport i  la 

r iqual i f icazione del  lato mare.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Chiusa la discussione, possiamo 

passare a votare la proposta di  emendamento presentata dal  consigl iere Di  

Siena. Chi è favorevole al la proposta di  emendamento? 6 favorevol i  (Di  Lauro,  

Di  Siena, Romano, Noviel lo,  Moret t i ,  De Stasio).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi  

s i  ast iene? 3 astenut i  (De Matteo, Sasanel l i ,  Cassandr a).   

Alle ore 13.10 entra i l  consigliere Ranieri  (presenti  10)  

Allora passiamo a votare la proposta di  del ibera così come emendata. Chi  è 

favorevole al la proposta di  del ibera emendata? Voto al l 'unanimi tà dei  present i ,  



tut t i  favorevol i .  Vot iamo per l ' immedi ata esecut iv i tà del la proposta di  del ibera.  

Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  
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